
Protokoll der Sitzung des Konventsrats  
beim Winterkonvent 2017 
Heidelberg, den 18.11.2017 

Anwesend: 10 Studierende 
Sitzungsleitung: Linn 
Protokoll: Franziska 

Die Sitzung wird am 18.11.17 um 9:30 Uhr eröffnet. 

TOP 1: Regularia 
Franziska wird zur Protokollantin bestimmt.  
Änderungen der Tagesordnung: Punkt 2.2 (Synode) wird hinter 2.6 (SETh) verschoben (s.u.).  
Die Kassenprüfung findet in der Pause statt.  
Mit Mehrheit wird die Tagesordnung angenommen.  

Es gibt keine Änderungsvorschläge zum letzten Protokoll. Das letzte Protokoll wird mit Mehrheit 
angenommen.  

TOP 2 Berichte 
2.1 Vertrauenstudierende 
- Das Gespräch mit Herrn Riede bezüglich der neuen Prüfungsordnung wird angesprochen. 
- Die Diskussion in der Synode bezüglich der Frage, was man machen könnte in Bezug auf die Situation, 

dass viele Pfarrer in Rente gehen und die Vakanzen immer höher werden, wird angesprochen. 
- Herr Riede meinte wir könnten uns an dem Gespräch beteiligen. 

- Möglichkeiten:  
- die EOK-Stellen könnten zukünftig auch von Bachelor-Theologen besetzt werden und nicht 

zwingend von ordinierten Theologen. Aber ein genauer Beschluss fand noch nicht statt, 
sondern lediglich Ideen;  

- Reduktion des Religionsunterrichtes (das wurde rege diskutiert in der Sitzung) 
- Timo, Dominik, Andrea, Felix und Linn werden an dem Gespräch mit Herrn Riede und Frau Weber 

teilnehmen. Es wird ein Termin in der ersten vorlesungsfreien Woche vereinbart (=Prüfungswoche). 
Die Studierenden sollen sich bis dahin Gedanken machen und die anderen gegebenenfalls per Mail 
über mögliche Vorschläge informieren. 

- Linn spricht das Seminar ‚Erziehungskiller Pfarramt?!‘, wobei über alle Risiken des Berufes bezüglich 
einer Beziehung angesprochen wird. Das Seminar kam positiv an und soll erneut und als Seminar für 
Singles und Alleinstehende angeboten werden; Herr Riede sei nicht so davon überzeugt ein eigenes 
Seminar für Singles zu veranstalten. Stattdessen wurde vorgeschlagen alles in eine Veranstaltung zu 
packen (alternativer Vorschlag: Den Titel verändern, sodass sich sowohl Ehepaare, als auch Singles u.A. 
angesprochen fühlen) 

- Abstimmung ob 1. eigener Abend für Singles gestaltet werden soll, um zu schauen, ob man ein 
eigenes Seminar veranstalten könnte oder ob man 2. eine gemischte Veranstaltung macht, die offen 
gestaltet wird, damit sich alle Parteien angesprochen fühlen oder 3. Ob man es um das ‚Leben im 
Pfarrhaus‘ erweitern sollte. Für 1. stimmen 2; für 2. stimmen 6; für 3. stimmen 6.  

- Felix spricht noch kurz zur Anregung die Friedensstifterschulung (=Gewaltpräventionsprogramm für 
Jugendliche) an. 
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2.2 AfA 
- Olga und Andrea berichten über den AfA 
- Anfrage an den Konvent, ob wir eine Liste von Gemeinden erstellen können, die Studierenden die 

Möglichkeit geben, Sonntagspredigten zu halten. Der AfA war nämlich demgegenüber nicht sehr positiv 
gestimmt. 

- Möglichkeit: Pfarrämter anschreiben und nachfragen 
- 8 stimmten dafür, dass diejenigen, die sich dafür interessieren, sich bei den Vertrauensstudierenden 

melden können und diese dann versuchen, Kontakt herzustellen bzw. bei der Suche zu helfen (1 
Enthaltung) 

- Angebot von Herrn Lienhardt, dass eine Übung/Seminar stattfinden könnte, das sich auf den Pfarralltag 
bezieht und den Studenten einen aktiven Einblick ermöglicht. 

- Alle Unterlagen der Zula (auch die vom Prof) sollen selbst vom Studierenden abgegeben werden. 
- Im Predigerseminar fehlt immer noch jemand, der sich um das Modul Konfirmandenarbeit kümmert. 
- Bei der nächsten AfA soll geklärt werden, weshalb man einen handschriftlich verfassten Lebenslauf 

schreiben muss, um sich für die Aufnahme auf die Landesliste anzumelden. 

2.3 Ortskonvente 
- Timo sucht einen Nachfolger für den Ortskonvent. 
- Hannah organisiert den Tübinger Ortskonvent weiter 
- Timo rät, Flyer zu verteilen, da der Mail-Verteiler nicht immer ausreichend ist. 
- Die Mehrheit beschließt, dass Franziska und Timo im nächsten Semester den Ortskonvent zusammen 

leiten 

2.4 Homepage/Öffentlichkeitsarbeit 
- Hinweis, ein Foto per Mail an Suzzie zu schicken, die für die Öffentlichkeitsarbeit zuständig ist (Mail-

Adresse ist im Verteiler) 
- Timo ist bereit, das Facebook-Profil zu aktualisieren, jedoch übernimmt das nun Franziska (wird von der 

Mehrheit angenommen) 

2.5 SETh 
- Linn schlägt vor, keine eigene Stellungnahme zum SETh Beschluss bezüglich der Lebensformen zu 

machen, was auch so angenommen wird. 

2.6 Synode 
Von der Synode berichten Hannah und Timo in einem Video: https://youtu.be/HxJPRqYCF9s.  

TOP 3: Vorstellung der Ämter 
- Vertrauensstudierende 

- Aufgaben: Organisation des Konventes; Treffen mit Herrn Riede; Repräsentation 
- Linn sucht eine Nachfolge für ihr Amt als Vertrauensstudierende 

- Synodalvertreter 
- Teilnahme an den Synoden und Anwesenheit bei den Sitzungen 
- Timo sucht einen Nachfolger für sein Amt als Synodalvertreter 

- AfA 
- Aufgaben: Sich einsetzen für die Dinge, die den Studierenden im Konvent wichtig sind; Teilnahme an 

der Sitzung im Semester 
- Olga sucht eine Nachfolgerin für ihr Amt als Vertreterin beim AfA 
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- SETh 
- Aufgaben: Teilnahme an der deutschlandweiten Hochschulpolitik 
- Leonie sucht eine Nachfolgerin für ihr Amt als Abgeordnete beim SETh 

TOP 4: Kassenprüfung (in der Pause) 
- Felix hat alles richtig gemacht in seiner Amtszeit  
- Nahnum hat anstelle von Andrea die Kassenprüfung gemacht 
- Antrag auf Entlastung von Felix: 8 Stimmen dafür; 1 Enthaltung 

Top 5: Wahlen der Ämter 
Andrea und Olga zählen die Stimmen. Die Wahlen finden geheim statt.  

5.1 Wahl zum Vertrauensstudierenden 
Christian und Leonie stehen zur Wahl. 

Ergebnis:  
1. Wahldurchgang Gleichstand (5:5),  
2. Wahldurchgang Christian 6 – Leonie 4 

5.2 Wahl des Synodenvertreters 
Slawa und Nanum stehen zur Wahl. 

Ergebnis: Nanum 2 – Slawa 8 

5.3 Wahl für den Abgesandten für SETh 
Hanah und Nanum stehen zur Wahl. 

Ergebnis:  
1. und 2. Wahlgang: Gleichstand. 
Hanah zieht ihre Kanditatur zurück. 
3. Wahlgang: Nanum 9 – Enthaltung 1 

Antrag, dass Herr Fritscher gefragt wird, ob für 2 Abgeordneten die Fahrtkosten übernommen werden 
können. 
Wahl, ob Hanah als zweite Abgesandte zum nächste SETh geschickt wird; 10 sind dafür. 

5.4 Wahl für die AfA 
Friederike, Linn und Olga stehen zur Wahl. 

Ergebnis:  
Friederike 6 – Linn 2 – Olga 1 – Enthaltung 1 
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Top 6 Allgemeines 
- Sommerkonvent 2018:  

- Der Sommerkonvent wird vom 8-10. Juni 2018 um eine Woche nach hinten verschoben auf den 
15.-17. Juni 2018, damit die SETh-Abgesandten auch daran teilnehmen können (8 Stimmen dafür; 
2 Enthaltungen).  

- Mögliche Orte sind Münster und Tübingen. Abstimmung nach Präferenz: 8 Stimmen für Münster – 2 
Stimmen für Tübingen.  

- Vorschlag von Felix, die Themen des WiKo im nächsten Sommerkonvent zu besprechen: 9 Stimmen 
dafür – 1 Enthaltung 

- Winterkonvent 2018: 
- Als Termine für den nächsten WiKo werden der 9.-11. November oder der 16.-18. November 2018 

vorgeschlagen. 
- 5 Stimmen für 9.-11. November – 2 Stimmen für 16.-18. November – 3 Enthaltungen. 

- Klärung der Anträge auf Fahrkostenerstattung und Mahlgeld 
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